

# BOLETIN ECLESIASTICO

DEL

## ARZOBISPADO DE TOLEDO.

Nuestro Emmo. Prelado se halla acometido desde el miércoles de una ligera indisposición, que le obliga contra su voluntad á guardar cama, aunque sin interrumpir por eso las tareas ordinarias que lleva consigo la gobernacion de tan vasta Diócesis. Probablemente tan pronto como se restablezca emprenderá el viaje á Roma, en compañía de los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispo de Santiago y Obispo de Salamanca.

### GOBIERNO SUPERIOR POLÍTICO DE LA PROVINCIA DE MADRID.

Al resolverme, de acuerdo con el Gobierno de S. M., á publicar los partes diarios sobre el estado de la salud pública en esta capital que me fuesen trasmitidos por los profesores del Hospital general y las Juntas municipales de Beneficencia y Sanidad, no podia caberme la menor duda, de que á las noticias que me comunicasen habia de presidir todo el tino y toda la circunspeccion que la ciencia médica exige, y que recomiendan las circunstancias generales del pais, afligido en alguna de sus partes con la calamidad del Cólera morbo asiático.

Esto, sin embargo, y el espíritu que habia dictado ese sistema de publicidad encaminado á desvanecer los temores infundados y las voces exageradas, no fueron suficientes á impedir la circulacion de rumores, hijos quizá de una confianza no siempre conveniente, en los que se propendia á negar, sino la veracidad, la exactitud al menos de los partes dados á luz.

El Gobierno, firme en su propósito de atacar de frente todos los errores, fuesen los que fuesen, y ansioso al mismo tiempo de confirmar ó

rectificar los hechos promoviendo un amplísimo exámen con nuevos elementos de instruccion y esperiencia, se apresuró á disponer que una comision, compuesta de los autorizados profesores Excmo. Sr. D. Mateo Seoane, Dr. D. Mariano Lorente, Dr. D. Ramon Frau y Dr. Don Pedro Felipe Monlau, pasasen á la una de la tarde de ayer al Hospital de San Gerónimo á fin de reconocer los enfermos allí existentes, entendiendo en seguida el debido informe.

Cumplido con toda minuciosidad y con el mayor detenimiento el espresado encargo, los referidos profesores estendieron la comunicacion que sigue:

«Excmo. Sr.: En cumplimiento de la Real órden que V. E. nos ha comunicado, mandándonos pasar al Hospital establecido en el Convento de San Gerónimo, con el fin de reconocer si los enfermos acogidos en dicho establecimiento adolecen del Cólera morbo asiático, ó bien de otras enfermedades distintas, hemos visitado y examinado todos los enfermos existentes en dicho hospital, así como tambien el cadáver de una muger que ha fallecido esta mañana poco antes del reconocimiento.

»En el hospital existen nueve enfermos: cinco graves, dos menos graves y dos convalecientes ó entrando en la convalecencia. Los cinco graves presentan tan marcados los síntomas característicos del Cólera morbo asiático, que no hemos tenido la menor duda de que están padeciendo esta enfermedad. Los cuatro restantes, aunque se hallan en un periodo que podria dar lugar á confundir el mal con alguna otra dolencia, no nos queda duda de que debe considerarse tambien lo que han padecido y padecen como Cólera morbo asiático, en vista de la relacion que nos han hecho y de su estado actual. Atendiendo al objeto con que el Gobierno nos ha dado el encargo de ver y examinar los espresados enfermos, y á que, entre las particularidades del Cólera morbo asiático,